

FORUM ESS MERCREDI 26 MARS 2025

La deuxième édition du forum de l'Économie Sociale et Solidaire (ESS) se déroulera le mercredi 26 mars 2025, au lycée Paul Painlevé, de 9h00 à 17h00.

Une journée articulée autour de deux temps forts :

- Matin : Présentation des projets à impact des élèves du lycée (mini-forum des projets), ouverte aux élèves de la seconde à la terminale.
- Après-midi : Activités et jeux de sensibilisation destinés aux élèves de terminale du lycée.

Le matin, de 9h00 à 12h00, les élèves du lycée auront l'opportunité de présenter leurs projets à impact. L'après-midi, de 14h00 à 17h00, des activités ludiques seront organisées pour les classes de terminale, explorant huit thématiques : **les Sans-domicile Fixe (SDF), le gaspillage alimentaire, le harcèlement scolaire et au travail, les réseaux sociaux et l'IA, la discrimination, l'alimentation et la santé, l'égalité F/G et le Recyclage).**

Tous les élèves de la classe de 1ère AGORA du lycée Paul Painlevé animeront des jeux, dont la durée variera de 20 à 45 minutes, afin d'aborder ces huit thématiques en collaboration avec divers partenaires. Par exemple, pour le **harcèlement scolaire et professionnel**, nous prévoyons d'organiser des jeux de rôles ainsi qu'une table ronde incluant des témoignages d'anciennes victimes. Il est essentiel de sensibiliser le public à ce problème, car le harcèlement est inacceptable. Nous devons protéger les victimes et œuvrer pour mettre fin à cette situation.

En ce qui concerne les **personnes sans-abri**, il est impératif de leur fournir un toit, de la nourriture et du soutien. L'équipe chargée de ce thème envisage d'organiser une collecte au lycée, avec la participation de jeunes volontaires. Par la suite, les dons seront distribués et des témoignages seront recueillis pour être partagés lors du forum. En fonction des réactions des participants, un débat pourra être organisé en partenariat avec des associations telles que les Restos du Cœur et la Croix-Rouge.

Pour aborder la question du **gaspillage alimentaire**, il est crucial de diminuer notre impact sur l'environnement. Nous avons décidé de créer un jeu de cartes (devinettes) illustrant les pourcentages d'aliments gaspillés, dans le but de sensibiliser le public et d'encourager une réduction du gaspillage. Nous pourrions également contacter l'association Solidarifood pour les impliquer dans notre initiative et concevoir des affiches sur les paniers anti-gaspillage.

Les élèves de la classe de 1ère AGORA

Ritej, Mélina, Sirine, Noor, Chalaine, Daniella, Ania, Noseiba, Ornella, Soraya, Lyna, Ikram et Mayssa.

Les réseaux sociaux et l'intelligence artificielle (IA) : Bien que l'IA soit une technologie précieuse, son utilisation doit être réfléchie afin d'en maximiser les bénéfices. Il est essentiel d'interagir sur les réseaux sociaux avec respect. Évitions les propos insultants et privilégions les messages positifs. Pour dynamiser notre présence en ligne, nous envisageons de lancer une activité sous forme de quiz destinée aux influenceurs et aux observateurs, en collaboration avec des associations partenaires, dont Visiplus Academy.

Concernant **l'alimentation et la santé**, l'alimentation et la santé sont étroitement liées et essentielles pour le bien-être physique et mental. Une alimentation équilibrée, riche en nutriments comme les vitamines, minéraux, protéines, et graisses saines, est cruciale pour l'énergie, la concentration et la santé globale.

L'accent est mis sur l'éducation alimentaire via des ateliers, séminaires, et collaborations avec des experts pour promouvoir des habitudes saines. L'impact environnemental de l'alimentation est également pris en compte, avec un focus sur les produits locaux, le recyclage, et la réduction des déchets.

Enfin, garantir l'égalité d'accès à une alimentation saine pour tous est une priorité. Grâce au soutien des partenaires, il est possible de sensibiliser les lycéens et d'encourager des choix alimentaires responsables, pour une société plus équitable et en meilleure santé.

La discrimination, sous toutes ses formes, est incompatible avec les principes d'une société respectueuse et équitable. Une communauté véritablement inclusive valorise la diversité, garantit l'égalité des droits et des opportunités, et veille à ce que chaque individu soit traité avec dignité, sans distinction d'origine, de genre, de croyance, d'orientation ou d'autres caractéristiques. Promouvoir la tolérance, l'éducation, et des actions concrètes est essentiel pour bâtir un environnement où chacun se sent accepté et respecté.

Les élèves de la classe de 1ère AGORA

Ritej, Mélina, Sirine, Noor, Chalaine, Daniella, Ania, Noseiba, Ornella, Soraya, Lyna, Ikram et Mayssa.

Chaque individu mérite d'être traité avec **égalité et dignité**. **L'égalité entre les filles et les garçons** est fondamentale pour construire une société juste, où chacun jouit des mêmes droits et opportunités.

L'égalité entre les filles et les garçons est un pilier indispensable pour instaurer une société équitable. Traiter chaque individu avec dignité et offrir les mêmes droits et opportunités, indépendamment du genre, favorisent non seulement le développement personnel, mais aussi le progrès social et économique. En éliminant les stéréotypes, en garantissant un accès égal à l'éducation, à l'emploi et à la participation sociale, nous construisons un monde où chacun peut s'épanouir pleinement et contribuer à une société harmonieuse et inclusive.

Le recyclage est effectivement un levier essentiel pour protéger notre planète. Trier ses déchets permet de donner une nouvelle vie aux matériaux réutilisables, comme le plastique, le verre, le papier, et le métal, réduisant ainsi la quantité de déchets envoyés en décharge ou incinérés. Ce geste contribue à limiter la pollution, à économiser des ressources naturelles précieuses, et à diminuer les émissions de gaz à effet de serre. Encourager le tri et adopter des pratiques durables au quotidien est un pas important vers un avenir plus respectueux de l'environnement.

Les élèves de la classe de 1ère AGORA

Ritej, Mélina, Sirine, Noor, Chalaine, Daniella, Ania, Noseiba, Ornella, Soraya, Lyna, Ikram et Mayssa.